

Economía

Economía

Colombia dejó de recibir \$2,7 billones por menor producción de petróleo: casi 30% de lo que busca recaudar la Emergencia Económica

El año pasado el país dejó de producir 9,6 millones de barriles de crudo. La producción de gas natural comercializado también cayó más del 17%.



Escuchar este artículo



Colprensa

Lunes, 16 de Febrero de 2026



La producción de petróleo en Colombia cerró el 2025 con un balance negativo. El país registró un promedio de 746.000 barriles diarios, lo que representó una caída de 3,4% frente a 2024, **equivalente a 26.200 barriles menos por día**.

Esta reducción se tradujo en cerca de **9,6 millones de barriles que dejaron de producirse a lo largo del año**, con un impacto estimado de **US\$660 millones** en ingresos para la economía nacional. En pesos colombianos, equivale aproximadamente a **\$2,7 billones**, calculados con un precio promedio del Brent de **US\$69,04 por barril** y una tasa de cambio de **\$4.052,89**; recursos que dejaron de ingresar a las arcas de la Nación.

Este monto equivale a casi el **30% de los recursos que el Gobierno Nacional proyecta obtener con la emergencia económica** declarada para atender a los departamentos afectados por la actual **ola invernal**, la cual busca recaudar cerca de **\$8 billones**.



Lo más visto

-  1 Estados Unidos le pasa la primera factura a Venezuela: "no es caridad"
-  2 Crimen en Cúcuta: sicario esperó que cenara, lo siguió y lo mató
-  3 "¡No me dejen caer!": dudas rodean a familia de trabajador que murió en obra de Los Patios
-  4 Se revive el negocio por acciones de EE.UU.: Colombia le venderá energía a Venezuela desde Cúcuta
-  5 Muerte en la vía Cúcuta-Puerto Santander y el Catatumbo: cuatro cadáveres encontrados

Newsletters

- | | | |
|------------------|-----------------------------|-----------------------------|
| MIERCOLES | Sabores de mi tierra | Inscribirme |
| MIERCOLES | Empresas | Inscribirme |
| MIERCOLES | En Contexto | Inscribirme |
| MIERCOLES | Política al punto | Inscribirme |

Empresas

-  1 Con foro sobre liderazgo femenino, ANDI Norte de Santander impulsa la equidad
 -  2 57% de las mujeres en Cúcuta siente inseguridad de estudiar carrera STEM
 -  3 Bancamía fortalece a los microempresarios, para un crecimiento más sostenible
-  Un millón de colombianos

De acuerdo con la Cámara Colombiana de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol), el año pasado comenzó con una producción de 769.800 barriles diarios en enero y cerró diciembre en 747.200 barriles, lo que implicó una disminución cercana al 2,9%.

En general, el comportamiento de la producción petrolera durante el 2025 fue irregular: tras una tendencia descendente en el primer trimestre y una nueva caída en abril, la producción mostró una recuperación en el segundo trimestre, se mantuvo relativamente estable alrededor de los 750.000 barriles diarios en el tercero y registró una leve mejora hacia el cierre del año.

Las razones de la caída en la producción de petróleo

Según Campetrol, la disminución de la producción de petróleo el año pasado estuvo asociada a diferentes factores, entre ellos la declinación natural de los campos, estimada en 22% y las afectaciones operativas derivadas de eventos de entorno.

Interrupciones operativas frenaron 2,15 millones de barriles en Ecopetrol durante 2025

En ese contexto, entre enero y septiembre de 2025, el Grupo Ecopetrol acumuló 2,15 millones de barriles de producción diferida, es decir, el volumen de petróleo que no pudo producirse en el momento previsto debido a interrupciones operativas, técnicas o externas.

La mayor parte de esta producción aplazada se concentró en el segundo trimestre del año, periodo en el que se registraron las principales afectaciones.

Lea aquí: Isaac Del Toro, primer líder del UAE Tour y así les fue a los colombianos

Nelson Castañeda, presidente ejecutivo de Campetrol, señaló que "para recuperar de manera sostenida la producción de gas y petróleo, el país requiere gestionar la conflictividad en los territorios, desarrollar los proyectos offshore (costa afuera), los Yacimientos No Convencionales (fracking), aumentar el factor de recobro de los campos actuales y mejorar la competitividad para la firma de nuevos contratos, así como aumentar la actividad exploratoria".

Producción de gas también cayó en Colombia: el registro más bajo desde 2015

En cuanto al gas comercializado —aquel que efectivamente se entrega para el consumo de hogares e industrias— promedió 794,2 millones de pies cúbicos diarios (MPCD) en 2025. Esto representó una caída del 17,1% frente a los 958,5 MPCD registrados en 2024.

La tendencia durante 2025 fue preocupante, iniciando con niveles superiores a los 820 MPCD que luego descendieron hasta los 793 MPCD a mitad de año; aunque se presentó una leve recuperación en el tercer trimestre, el cierre de 2025 fue crítico, pues en diciembre la cifra se desplomó hasta los 693 MPCD, consolidándose como el registro mensual más bajo desde 2015.

Menor rendimiento en los pozos

Esta disminución de oferta local en el mercado es el reflejo directo de lo que sucede en los pozos. La producción de gas fiscalizado promedió los 1.258,5 millones de pies cúbicos diarios (MPCD) entre enero y diciembre del año pasado, lo que representó una caída del 12% en comparación con 2024.

Esta diferencia de 169,4 MPCD menos no es una cifra menor: refleja una tendencia de debilitamiento en el sector que se agudizó mes a mes. Mientras que el año comenzó con una producción de 1.314 MPCD en enero, cerró diciembre con 1.192 MPCD, una pérdida neta de operatividad del 9,3% en 12 meses.

¿Por qué bajó la producción de gas en Colombia?

La razón principal detrás de estos números no es coyuntural, sino estructural: la declinación natural de los campos productores en Colombia.

En términos sencillos, los yacimientos actuales están llegando a su etapa de agotamiento, produciendo cada vez menos volumen a medida que pasa el tiempo.

El sector gasífero en Colombia es altamente dependiente de pocos actores: el 80% de la producción nacional se concentra en 12 campos. Sin embargo, tres de los más importantes sufrieron golpes críticos en su rendimiento durante el último año.



han accedido a educación en línea a través de Coursera y Cardif



La industria de e-sports crecerá en cada año 6,78% en Colombia

Cúcuta fue el más afectado, con una desciende del 52% en su producción; **Clarinete** registró una reducción del 30,8%; y **Cupiagua**, una de las mayores fuentes de gas natural del país, vio caer sus niveles en un 23,7%.

Gracias por valorar La Opinión Digital. Suscríbete y disfruta de todos los contenidos y beneficios en <http://bit.ly/SuscripcionesLaOpinion>

Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a La Opinión por más de 60 años es muy importante.

[Suscríbeme.](#)

Recomendados para ti



Nuevo informe revela detalles del accidente del vuelo Cúcuta-Ocaña de Satena

LA OPINIÓN



Ecopetrol contrató bienes y servicios por \$23,8 billones de pesos en 2025

COLPRENSA



Cambios en Venezuela determinarán la política de frontera...

MARÍA JOSÉ SALCEDO



Juan Fernando Cristo habló de las razones por las que se 'bajó' de la...

MARÍA JOSÉ SALCEDO

Temas del Día



Cambios en Venezuela determinarán la política de frontera de Juan Fernando Cristo

Maria José Salcedo



Se revive el negocio por acciones de EE.UU.: Colombia le vendería energía a Venezuela desde Cúcuta

Leonardo Favio Oliveros



“¡No me dejen caer!”: dudas rodean a familia de trabajador que murió en obra de Los Patios

La Opinión

La Opinión

[Suscríbete Ahora](#)

[Sé uno de nuestros suscriptores](#)

Compañía

Vida

Premium

Contactenos

Región

Salud

Judicial

Términos y condiciones

Comunidad

Familia

Sucesos

Política de datos

Ocaña

Zona Verde

Sucesos

Política de privacidad

Pamplona

Tecnología

Nuestros Portales

Política de cookies

Catatumbo

Newsletter

Suscripciones

Derechos de autor

Frontera

En Contexto

Clasificados

Superintendencia de

Táchira

Política al punto

La Ó

Industria y comercio

Economía

Empresas

Especiales

Aliados

Cúcuta

Sabores de mi tierra

La Mejores Empresas de

Política de cookies

Históricos

Editorial

Norte de Santander

Derechos de autor

Deportes

Columnistas

Clasificados

Superintendencia de

Cúcuta Deportivo

Caricaturas

La Ó

Industria y comercio

Correo de notificaciones judiciales: administracion@laopinion.com.co

Siguenos en:



COPYRIGHT © 2026 LA OPINIÓN S.A.S NIT: 890.502.801-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.